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■发布厅

近期，香港游行示威和暴力

冲击活动持续发生，对香港的法

治、社会秩序、经济民生和国际形

象造成了严重影响，令所有关心

香港、珍爱香港的人倍感痛心。

特别是少数激进分子实施的暴力

活动，已经严重破坏了香港繁荣

稳定的大局，严重挑战了香港法

治和社会秩序，严重威胁到香港

市民的生命财产安全，也严重触

碰了“一国两制”的原则底线。对

此，绝不能容忍，也绝不能姑息。

法治是香港人引以为傲的核

心价值，是香港良好营商环境的

基础，是香港保持繁荣稳定的重

要基石，绝不能任由一小部分人

肆无忌惮地践踏。冲击立法会并

大肆破坏，对国徽进行公然污损，

包围警察总部、殴打残害警员，非

法储存危险物品和大量攻击性武

器，侮辱国旗……种种恶行完全

超出了和平游行示威的范畴。任

何文明和法治社会对此都不会容

忍。中央政府坚决支持林郑月娥

行政长官带领特区政府依法施

政，坚决支持香港警方严正执法，

坚决支持香港特区政府有关部门

和司法机构依法惩治暴力犯罪分

子，坚决支持爱国爱港人士捍卫

香港法治和社会秩序的行动。

应该看到，特区政府修订

《逃犯条例》和《刑事事宜相互法

律协助条例》，初衷是为了填补

现有的法律制度漏洞，共同打击

犯罪，彰显正义，中央对此表示

支持。鉴于在修例过程中社会

产生了较大的分歧，并且引起了

示威游行，特区政府为了社会尽

快恢复平静决定暂缓修例，中央

对此也表示支持、理解和尊重。

对于这次修例工作中存在的不

足，特区政府已经做了认真的总

结和反思，行政长官也表示将更

开放、更包容地听取民意。然

而，“树欲静而风不止”，一些激

进分子依然以“反修例”为借口，

不断挑起、制造暴力事件，试图

以极端行为胁迫特区政府，甚至

公然挑战“一国两制”底线，这纯

属“醉翁之意不在酒”。

作为特别行政区和特别行

政区政府的“双首长”，行政长官

是香港贯彻落实“一国两制”方

针政策和基本法的第一责任

人。林郑月娥行政长官自从

2017年上任以来，带领特区政府

管治团队积极施政，在发展经

济、改善民生，推动香港融入国

家发展大局方面做了大量工作，

这些都是有目共睹的。中央对

林郑月娥行政长官是充分信任

的，对她的工作也是充分肯定

的。中央政府支持林郑月娥行

政长官和特区政府依法施政的

立场坚定不移、毫不动摇。

任何一个地方，都经不起反

复折腾，都经不起持续动荡。必须

看到，香港乱下去，全社会都要“埋

单”。当前，香港局势最危险的是

暴力冲击活动还没有得到有效制

止，香港当前最重要的任务是坚决

依法惩治暴力犯罪行为，尽快恢复

社会安定，维护香港的良好法治。

我们相信，在中央的坚定支持下，

林郑月娥行政长官和特区政府奋

发有为，香港警队严正执法，广大

爱国爱港人士团结一致，香港社会

一定能够尽快恢复法治和秩序，香

港市民一定会重新享受和平安宁

的生活。 据新华社电

国务院近日召开常务会议，
部署深化区域金融改革试点，增
强金融服务改革开放和经济发
展能力。目前我国在推进普惠
金融、绿色金融等方面做了哪些
工作？金融如何支持粤港澳大
湾区的发展？如何推动金融市
场开放？对此，中国人民银行有
关负责人在5日召开的国务院政
策例行吹风会上作出了回应。

普惠金融要实现可持续发展
普惠金融是区域金融改革

试点的重点之一。人民银行副
行长陈雨露介绍，普惠金融发展
的核心挑战是如何实现商业可
持续性，区域金融改革的焦点就
是取得一系列创新产品和模式，
以实现可持续发展。

据了解，河南兰考、浙江丽
水、浙江台州等地推动了农村金
融和小微民营企业金融改革试
点。河南兰考围绕“普惠、扶贫、
县域”三大主题，着力提升普惠
金融可持续发展水平。浙江丽
水探索出林权抵押贷款、农村信
用体系建设、便农取款等一系列
成功经验。浙江台州形成以“专
注实体、深耕小微、精准供给、稳
健运行”为主要特征的小微金融
服务经验，在全国复制推广。

陈雨露表示，下一步，人民
银行将总结好台州、兰考等试验
区的经验，并逐渐扩大普惠金融
的试点范围，让普惠金融改革试
验真正服务好宏观政策大局。

成立绿色金融五大试验区
为了持续推动绿色金融改

革创新，2017年6月国务院批准
在浙江、江西、广东、贵州、新疆
五省（区）设立绿色金融区域试
点。陈雨露介绍，两年来，五大
试验区取得了阶段性成功经验，
先后出台了20多个绿色金融专
项政策文件，通过货币金融政

策、财税政策和其他一系列政策
来支持绿色金融发展，调动市场
主体的积极性。

同时，试验区加强了绿色金
融产品和服务模式创新来满足
不同绿色项目个性化的融资需
求。试验区陆续推出了环境权
益抵质押融资、绿色市政债券等
将近200项创新型绿色金融产品
和工具，使绿色项目的融资渠道
不断拓宽。

“我们要持续推动绿色金融
标准制定和立项工作，还要结合
各地实际，继续在五大试验区推
动相关标准精准落地。”陈雨露
说。

金融市场开放程度再次提升
近年来，人民币资本项目可

兑换有了新的进展，金融市场开
放程度进一步提升。人民银行
宏观审慎管理局局长霍颖励表
示，开展债券通、沪深港通等与
香港的互联互通机制，原油期货
以人民币计价，股票、债券纳入
国际主流指数，这些都提升了资
本项目可兑换水平。

数据显示，截至今年6月末，
非居民持有的境内人民币股票
和债券已经达到3.7万亿元，较
年初增长了25个百分点。

不久前，国务院金融稳定发
展委员会办公室推出11条金融
业对外开放措施，对外资准入的
限制进一步放开，对外资业务范
围进一步扩大。“这些措施的推
出会进一步推动我国资本项目
可兑换水平的提升。”霍颖励说。

她还表示，下一步央行将按
照积极稳妥的原则推动金融业
以及金融市场开放，进一步提升
资本项目可兑换的程度。同时，
要与宏观大局密切协调，与金融
监管能力相匹配，稳妥有序地推
动金融市场开放。

据新华社电

本报讯 市委副书记、市长
应勇昨天下午在虹口、静安、黄
浦调研旧改工作时指出，要深入
贯彻落实习近平总书记考察上
海重要讲话精神，坚持以人民为
中心的发展理念，以更高站位思
考谋划，不断创新思路方法，着
力破解“留、改、拆”难题，闯出一
条加快推进旧区改造与保护历
史风貌的新路，切实改善市民群
众居住条件，持续提升城市品
质，更好推进上海高质量发展。

推进旧区改造是市委、市政
府今年一项重点工作，市领导一
直高度关注。下午，应勇与市委
常委、常务副市长陈寅一行来到
相关地块，冒着酷暑实地察看，
了解旧改推进情况。

虹口区340、341等六个街
坊兴建于上世纪三十年代，多为
小梁薄板结构。市领导沿着逼
仄的弄堂小道，走进几户居民家
中。昏暗狭小的房屋内没有独

立厨卫设施，有些居民只能通过
梯子爬上爬下。静安区257街
坊是静安剩余旧改地块中面积
最大、情况最复杂的地块之一。
市领导登高俯瞰，随后走进弄堂
实地察看。弄堂两侧是各式低
矮破旧的房屋，晾衣绳和各类电
线、架空线如蜘蛛网般密布。黄
浦区1街坊、7街坊是风貌保护
街坊，市领导登高察看，成片砖
红色屋顶的里弄房屋映入眼
帘。随后，市领导走进地块内
部，进入居民家中。有的房间由
于层高有限，居民只能低头弯腰
走路。每到一处，应勇都主动与
居民拉起家常，关切询问家庭和
居住情况，并祝愿大家的生活越
过越好。

在随后召开的座谈会上，静
安区、虹口区、黄浦区分别汇报
相关地块改造方案。应勇与大
家一同分析问题，研究后续推进
举措。

应勇指出，推进旧区改造既
关乎民生改善和百姓福祉，也与
城市品质提升以及上海长远发
展密切相关。要按照市委、市政
府确定的工作目标，遵循“应留
的必须留，该改的全力改，当拆
的加快拆”的原则，加快推进今
年剩余旧区改造项目，加快无卫
生设施的各类老旧住房改造，全
力解决群众“拎马桶”问题，着力
改善群众居住条件。

应勇指出，破解旧区改造
瓶颈问题，要探索各种保护方
式和改造方式，进一步细化完
善工作方案，根据地块特点和
性质强化“一地一策”的研究，
多渠道改善居民居住条件，多
途径保护城市肌理，切实传承
好历史文脉，留住城市记忆。
要完善配套政策措施，统筹运
用各类资源，鼓励各类社会资
本共同参与，形成加快推进旧
改任务的合力。

本报讯 昨日，中央第一生
态环境保护督察组组长朱之鑫
一行赴松江区现场调研，上海市
委副书记、市长应勇陪同。

位于松江区的上海天马再
生能源有限公司2017年投入运
营，一期工程年处理能力超过
80万吨，年发电量超过3亿度。
督察组一行来到天马公司，察看
厂区沙盘，详细了解垃圾处理流
程和公司建设运行情况。负责
人介绍说，去年启动建设生活垃
圾焚烧厂二期工程，并建设湿垃
圾资源化处理厂和建筑垃圾资
源化处理厂，今后将实现配套设
施共享、蒸汽共享应用、可燃物
集中焚烧、渗沥液集中处理、沼
气集中发电等“五个共享”。在
中央控制室，督察组一行察看垃
圾焚烧相关指标实时监测数值，

与企业管理者共同探讨技术指
标、运行成本及社会效益。负责
人介绍说，天马一期项目采用国
际先进设备和技术，可以让二噁

英等污染物彻底分解，烟气污染
物 排 放 指 标 大 大 低 于 欧 盟
EU2000等标准。朱之鑫对天马
公司的做法给予肯定，并建议学
习借鉴国际先进经验，鼓励更多
青少年来工厂参观，不断提高公
众的环保意识，改变生活习惯，
在全社会倡导更环保健康的生
活方式。

松江区新浜镇胡家埭村围
绕乡村振兴主线，着力加强人居
环境建设，打造田园乡村。胡家
埭的垃圾分类示范点，通过引入
创业企业研发的益生菌资源化
设备，可以将湿垃圾就地减量
95%左右，并产出有机肥料。村

干部现场演示投放湿垃圾后，绿
色账户增加的积分可兑换生活
用品。“设备技术指标和运行成
本如何，农村开展垃圾分类还
有哪些问题？”朱之鑫与村干部
深入交流。随后，督察组一行
步行察看河道治理情况、村庄
亮化及一路一景建设，与村民
围坐在河边拉起了家常。村干
部说，通过环境整治，清理河道
两侧乱堆物300多吨，违法建筑
500多平方米，鸡鸭棚50多个，
河道环境明显提升。“生活污水
直排还有没有？河里现在有鱼
吗？”村民们说，现在环境越来
越好，生活也越来越富足，不少
农户都有小菜园、小花园、小果
园。朱之鑫鼓励村民们继续优
化农村生态环境，为美丽乡村建
设提供更多经验。
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传承好历史文脉留住城市记忆

中央环保督察组赴松江区现场调研

国务院政策例行吹风会

金融支持区域
改革开放创新有何进展？

破解旧区改造瓶颈问题，要探索各种保护方式和改造方式，进一
步细化完善工作方案，根据地块特点和性质强化“一地一策”的研究，
多渠道改善居民居住条件，多途径保护城市肌理，切实传承好历史文
脉，留住城市记忆。


